

# がんばれ！ママさん選手

山崎恵司

プロ野球取材を専門にしているのに、どういうわけか、バルセロナ・オリンピックの取材チームに入ってしまった。十四年目になるスポーツ記者生活で、オリンピックへ行くのは初めてのこと。慣れ親しんだプロ野球とは違い、取材対象は、ほとんどがアマチュアだし、しかも男性ばかりでなく、女性もある。勝手が分からぬわざらしさもあるが、いつもは取材できない競技者たち（特に女性選手）に話を聞けるのは、楽しみだ。

事前準備の一環で、ライフル射撃の五輪代表最終選考会へ行ったとき、記者としての（というよりWSFジャパン広報委員としての、というべきか）好奇心を刺激する選手に、出会った。千種寿代さん。ご存知の読者もいるかもしれないが、日本では珍しいママさん選手である。

千種さんは、一九八八年のソウル五輪に次いで二度目の出場だ。種目はピストル。ソウルでは長谷川智子さんが銀メダルを獲得した種目として覚えている方も多いのではないだろうか。当時、長谷川さんとはライバルとして、しおぎをけずった間柄。しかし、ソウ

ル五輪の後に結婚し、家庭に引きこもってしまった長谷川さんとは対照的に、千種さんは一九九〇年に長男を出産した後も競技生活を続行した。今回の日本選手団ではたった一人のママさんとして、注目を集めている。

職業は、警察官。得意の語学を生かし、外国人容疑者を取り調べる際の通訳を担当している。夫も同じ埼玉県警察官。遠征や合宿などのとき、2歳の長男は千種さんの母親が世話をすることになつていて、もちろん、こうした周囲の協力や理解に恵まれている面はあるが、なにより大事なのは千種さん自身が妻、母、警察官の役割をこなしながら、競技を続けようとした意していることである。「ご主人がやさしいから、できるんだ」とか「おばあちゃんが助けてくれるから、続けられる」と、安直に結論づけるのは正しい。特別に、千種さんが恵まれてないわけではなく、彼女がそうしようと思ったからできたのだ。もっと、ママさん五輪代表がでこなければ、不自然ではないだろうか。

女性スポーツは、女性の社会参加がどれだけ進んでいるか、を映し出す鏡

なにより大事なのは選手自身が競技を続けようという意志を持つこと。周囲の協力や理解だけでは、ママさん選手は育つてこない。



▲ライフル射撃五輪代表 千種寿代さん  
©共同通信社

だと思う。バルセロナでは、四年前のソウル大会より十四の女子種目が増えて八十六種目になる。世界的に女性のスポーツ愛好者が増えているため、その背景には、女性の地位向上がある。結婚し、出産を経験した女性が国際的な大会で活躍するのも、もはや珍しくはない。だが、日本では千種さん一人。なぜ、日本ではママさん選手が少ないのか。その理由は、簡単。結婚する

と、競技を止めて、家庭に入る人が多いからだ。競技を続けたくてもいろんな面はあるが、なにより大事なのは千種さん自身が妻、母、警察官の役割をこなしながら、競技を続けようとした意していることである。「ご主人がやさしいから、できるんだ」とか「おばあちゃんが助けてくれるから、続けられる」と、安直に結論づけるのは正しい。特別に、千種さんが恵まれてないわけではなく、彼女がそうしようと思ったからできたのだ。もっと、ママさん五輪代表がでこなければ、不自然ではないだろうか。

女性スポーツは、女性の社会参加がどれだけ進んでいるか、を映し出す鏡

に対する考え方には原因がありそうだ気がする。自分で取材したわけではなく、推測でしかないが、保守的な結婚觀に女性競技者がしばられ、結婚相手の男性もそれを期待しているのではないかろうか。いずれにしても、千種さんに続くママさん選手がもつと出てきてほしいし、女性指導者ももつと増えなければ、おかしい。有能な人がいっぱいいるはずなのに、結婚や出産で、そんな才能を犠牲にするのはもつたらないと思う。

最後に海外のオリンピックの話題を一つ。WSFジャパンニュース（第十九号）のインタビューに登場してもらった女子バスケットボールのリネット・ウッダードさん（大和証券）が三度目の五輪出場をかけ、米ナショナルチームの選考会に挑戦。五十三人のなかから選抜された十八人に残ったが、残念ながら最後の代表士一人には残れなかつた。しかし彼女のチャレンジ精神には敬服する。現在三十二歳。『バスケットを続けたい!』まさにこの気持ちだ

へやまざきえいじ／WSFジャパン会員、共同通信社運動部記者